

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data yang telah dilakukan penulis, maka dapat diambil kesimpulan bahwa keberadaan usaha penambangan batu aji berpengaruh terhadap tingkat pendapatan penambang yang ada di Desa Sukarame dengan korelasi yang rendah. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tingginya pendapatan yang diperoleh penambang, semakin tinggi pula tingkat pemenuhan kebutuhan hidupnya sehingga apabila tingkat pemenuhan kebutuhan tersebut besarnya melebihi pendapatan yang diperoleh maka tingkat pemenuhan kebutuhan hidup dinilai tidak cukup. Sehingga dampaknya keberadaan usaha penambangan batu aji tersebut memberikan pengaruh yang rendah terhadap tingkat pendapatan penambang.

Keberadaan usaha penambangan batu aji memberikan pengaruh terhadap tingkat kemudahan dalam mendapatkan pendidikan, dimana tingkat korelasinya adalah sedang. Tingkat kemudahan dalam mendapatkan pendidikan ini dipengaruhi oleh tingkat pendapatan penambang. Tingginya pendapatan yang diperoleh memberikan peluang kepada para penambang untuk menyekolahkan anak – anaknya ke jenjang yang lebih tinggi.

Hal ini terbukti setelah diketahui bahwa pendapatan yang diperoleh penambang mengalami peningkatan, maka dalam memenuhi kebutuhan hidupnya yakni rumah sebagai kebutuhan primer yang harus dimiliki oleh penambang menjadi hal pokok yang harus dipenuhi. Peningkatan pendapatan tersebut dapat mengubah pola perilaku manusia cenderung lebih konsumtif terhadap pemenuhan kebutuhan hidup. Hal ini didasarkan pada karakteristik manusia yang selalu merasa tidak puas dengan keinginan dalam pemenuhan kebutuhan hidupnya, sehingga mereka akan terus berusaha untuk memenuhinya. Kondisi ini dapat dilihat dari kondisi perumahan mereka yang mengalami peningkatan sesudah adanya penambangan batu aji tersebut.

Hal ini dikarenakan kegiatan penambangan dilakukan secara manual dengan menggunakan peralatan yang sederhana sehingga pengerjaannya sangat berat serta membutuhkan tenaga yang ekstra., dampaknya kondisi kesehatan mereka pun mengalami penurunan.

B. Rekomendasi

1. Para penambang yang ada di Sukarame agar lebih mengembangkan usaha penambangan batu aji tersebut misalnya dengan mendirikan industri batu aji sehingga kegiatannya tidak hanya terfokus pada usaha penambangannya saja, tetapi juga sampai pada tahap pengolahan yang nantinya akan menunjang pendapatan yang mereka.
2. Bagi para penambang agar lebih meningkatkan penggunaan peralatan untuk menambang dengan peralatan yang lebih canggih serta pengadaan

alat pengolah batu aji yang lebih canggih sehingga dapat meningkatkan kualitas dan produktivitas batu aji.

3. Bagi para penambang khususnya yang ada di Desa Sukarame agar lebih memperhatikan keselamatan kerja selama melakukan usaha penambangan batu aji, misalnya dengan penggunaan masker pelindung saat melakukan usaha penambangan.
4. Bagi masyarakat setempat umumnya harus lebih memperhatikan tingkat pendidikan anak dan menjadikan pendidikan sebagai prioritas utama dalam mendapatkan atau menciptakan lapangan pekerjaan.
5. Bagi pemerintah setempat melalui instansi terkait di sarankan agar lebih memberikan perhatiannya terhadap keberadaan potensi batu aji yang ada di Desa Sukarame.

